



# Pedalear desde Galicia en favor de la ciencia: la ruta de investigadores

Arranca el lunes de Vigo rumbo a la capital gallega, yendo luego a Oviedo, León, Salamanca y Móstoles // Tras cada etapa, habrá actos académicos

**LUIS SEOANE**  
Santiago

Cinco investigadores pedalearán cerca de 700 kilómetros entre los días lunes 17 y viernes 21 de septiembre en la primera Vuelta Ciclista por la Ciencia, una ruta en bicicleta de Galicia hasta Madrid organizada para "avanzar en el conocimiento, mover conciencias y despertar vocaciones".

Pablo Vargas, Fernando Valladares y Adrián Escudero, tres de los cinco investigadores y profesores que formarán parte de esta aventura - junto a Luis Navarro y José María Sánchez-, han presentado en el Real Jardín Botánico de Madrid un proyecto pionero en el que, según han destacado, "hemos hecho con muchísima ilusión y dando todo lo que hemos podido".

El objetivo principal, según han detallado los científicos, es reivindicar el "importante papel de la ciencia en las sociedades", que a veces, según declaran, no queda efectivamente reflejado en las decisiones políticas y partidas presupuestarias, "inaccesibles en muchos casos por los diferentes trámites burocráticos".

"Además de difundir ciencia", ha subrayado Escudero, "queremos transmitir una capacidad crítica", pues "muchos científicos nos sentimos maltratados por el sistema", ha explicado, aludiendo a una "falta



**VIGO** Desde la izquierda, Valderrama, Sánchez, Navarro, Rubio e Caballero, en la presentación en Vigo. Foto: DUVI

de inversión". Esta originalruta, dividida en cinco etapas, recorrerá gran parte del noroeste peninsular, incluyendo las ciudades de Santiago, Vigo, Oviedo, León, Salamanca y Móstoles (Madrid), todas ellas sede de algunas de las "universidades de áreas de conocimiento próximo a nuestras capacidades", informa Efe.

La I Vuelta Ciclista por la Ciencia arrancará desde la Universidad de Vigo el 17 de septiembre para llegar ese mismo día al campus de la capital gallega; al día siguiente, la salida desde Santiago les llevará a la Universidad de Oviedo; el 19 de septiembre pedalea-

rán hasta la Universidad de León; el 20 la llegada será a Salamanca y desde ahí, el último día concluirá en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid, en el campus de Móstoles.

Una vez terminada cada etapa, estos científicos han programado actos académicos en las universidades de las ciudades citadas de unas dos horas de duración, que contarán con la presencia de autoridades, prensa, estudiantes, representantes de departamentos y científicos para tratar diferentes temas como, por ejemplo, el cambio climático, las interacciones biológicas o especies invasoras, según señala Efe.

**CSIC**

## 'LAS CIENTÍFICAS CUENTAN'

●●● Un total de 15 científicas del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) han presentado ayer en Madrid el proyecto 'Las científicas cuentan', cuyo objetivo es acercar la ciencia "básica" a la sociedad a través del relato de estas mujeres que han desarrollado proyectos "de excelencia" financiados por el Consejo Europeo de Investigación (ERC). El acto se celebró dentro de la Biblioteca Eugenio Trias del parque de El Retiro en Madrid, según ha informado el CSIC. El proyecto persigue mostrar a la sociedad la ciencia fundamental que se lleva a cabo y para ello estas 15 científicas compartirán su experiencia mediante videos y mesas redondas, que se celebrarán por España, explicando sus proyectos de investigación. Las investigadoras Ángela Nieto y Leonor Peña compartieron sus experiencias con los asistentes, informa Europa Press.